
 

 

Séance du comité de Petits animaux Suisse du 19 mars 2016, Centrale,  Zofingen 

Président: 

Markus Vogel 

Secrétaire: 

Jürg Schmid 

Présents: 

 Markus Vogel, Iris Fankhauser, Regula Wermuth, Samuel Zürcher, Simon Koechlin, Jürg 

Schmid, Erwin Bär, Jean-Maurice Tièche, Peter Iseli, Stefan Kocher 

 

Début: 

08.30 heures  

 

 

1. Procès-verbal 

Procès-verbal de la séance du 16.01.2016 

Point 9: Association pour la promotion des races suisses de petits animaux, nouvelle version 

Le comité confirme que les mandats et projets exécutés à ce jour par l’association ont été appréciés. 

Les divisions entretiennent aussi de bonnes relations avec les clubs de races et la Confédération. Il 

est clair que pour Petits animaux Suisse la préservation de nos races suisses est une de ses priorités. 

Cependant dans le contexte actuel, tenant compte des ressources financières qui s‘amenuisent et la 

réduction opérée au sein du  personnel, le rôle intermédiaire joué par l’association ne paraît plus 

logique. Vogel précise que le comité de l’association à la possibilité de poursuivre son activité mais 

sans le soutien financier de la fédération. Le comité de Petits animaux Suisse tient à préciser que le 

refus d’accorder un soutien financier n’est pas dû à de mauvaises prestations mais c’est uniquement 

une mesure d’économie.  

D: le comité accepte le procès-verbal du 16.01.2016 avec la modification apportée au point 9. 

Procès-verbal Conférence des comités, parties une et deux, du 30.01.2016 

Le comité accepte les deux procès-verbaux 

Procès-verbal commission financière du 24.02.2016 

D: le comité accepte le procès-verbal. 

Procès-verbal de la séance du bureau du 08.03.216 : prise de connaissance  

Listing des décisions du comité depuis 2004: prise de connaissance 

2.  Membres 



2.1 Décompte final championnat suisse jeunesse 2016 à Näfels 

Lors de la séance de clôture, le CO a relevé encore une fois la qualité de la manifestation. La 

collaboration a été très bonne entre le CO et les sociétés. Les jeunes ont vécu deux magnifiques 

journées dans le canton de Glaris. Ils sont à disposition pour renouveler l’expérience. Il y a des points 

qui devront encore être améliorés ou corrigés lors de la prochaine édition. Cela figure dans le procès-

verbal qui sera à disposition des futurs organisateurs. Question qui nous interpelle: pour quelle 

raison les expositions destinées à la jeunesse ne suscitent pas plus d’enthousiasme auprès des jeunes 

éleveurs? Une réponse possible : une exposition pour les jeunes éleveurs doit également avoir de 

l’intérêt pour les collègues de la société, les parents, le préposé cantonal à la jeunesse, le jeune 

éleveur doit se sentir soutenu et encouragé par toutes ces personnes. 

2.2 Camp jeunesse  2016 à Engelberg 

Les informations ont parues sur le site et dans la Tierwelt. Un e-mail a également été dressé aux 

préposés cantonaux et aux représentants des divisions. Les participants au dernier camp ont reçu la 

documentation. A mi-mars nous avons reçu 15 inscriptions. L’équipe responsable est au complet, soit 

7 personnes et trois pour la cuisine. Pour offrir encore plus de sécurité durant le camp, on a recruté 

deux personnes supplémentaires, car le personnel de cuisine n’a pas le temps de faire de la 

surveillance. 

2.3 Séance commission des membres 

La commission a fait une rétrospective sur les 6 derniers mois de l’année écoulée. Il n’est pas 

question de remettre en cause le travail de la commission, cependant force est de constater les 

résultats obtenus ne sont pas à la hauteur des attentes, à tel point que les membres remettre en 

cause l’existence de la commission. A l’avenir on pourrait mettre en place des projets ciblés dans le 

domaine des membres. Regula Wermuth va donner plus d’informations à la séance du mois d’avril et 

va faire une proposition au comité. La citation sera la base de notre réflexion: „on ne peut pas 

changer la direction du vent, mais on peut modifier l’orientation des voiles ».  

2.4 Rapport annuel  2015 

Le comité a pris connaissance du rapport annuel de la commission des membres, présenté par 

Regula Wermuth. 

 

3. Communication du rédacteur en chef 

Simon Koechlin a présenté au comité la planification des sujets qui seront traités ces prochains mois 

dans la Tierwelt et dans le cahier séparé.   

  

4. Conférence des comités (CC) 2016/2017 

4.1 Rétrospective CC 2016 

La CC au Campus de Sursee a fait ses preuves.  Une excellente  organisation, une bonne participation 

et des prises de position claires.  Le comité a traité de la question d’Andreas Hochuli qui demandait 

s’il n’était pas possible d’ouvrir la réunion à toutes personnes intéressées ou si la journée est 

réservée uniquement aux membres des organisations avec droit de vote. Le comité est d’avis que 

seules les organisations avec droit de vote peuvent participer, sauf bien entendu des invités bien 



définis lorsqu’il s’agit de traiter des thèmes particuliers. Il faudra revoir la date pour l’édition 2018 

car de nombreux participants seront encore engagés dans le cadre de l’exposition globale 2018 à 

Fribourg. 

D: le comité décide qu’à l’avenir seules les organisations avec droit de vote, selon les statuts de Petits 

animaux Suisse, seront convoqués aux conférences des comités, sous réserve d’inviter, en cas de 

besoin, des personnes tierces. 

4.2 Lieu de la CC 2017 

D: le comité décide que la CC 2017 aura lieu  le 28 janvier 2017 à nouveau au Campus à Sursee. 

4.3 Thèmes 

Plusieurs thèmes ont été évoqués: structures de Petits animaux suisse, dispositions légales relatives à 

la protection et à la santé des animaux, association pour la mise en valeur de la viande; facteur létal 

chez le lapin;  présentation Tierwelt.  Le comité est ouvert à toutes propositions de thèmes.  

5. Assemblée des délégués 2016 à Weinfelden 

5.1 Président du tribunal de la fédération 

Markus Vogel et  Stefan Kocher ont eu un entretien intéressant avec un candidat possible qui a déjà 

des contacts avec Heinz Fröhlich. Markus Vogel propose de le convoquer à la séance du comité du 30 

avril 2016.Organisation 

L’organisation se déroule selon la planification. L’apéritif dinatoire sera organisé avec, comme l’a 

souhaité le comité, une possibilité de s’asseoir. La liste des invités de Petits animaux Suisse a été 

établie par le comité. De son côté le CO invite les personnalités importantes de la région des 

domaines politiques, économiques et de la culture. 

5.2 Proposition de renoncer à la certification 

La fédération cantonale Petits animaux Berne-Jura a déposé un contreprojet suite à la proposition du 

comité de renoncer à la certification. Le comité maintient sa proposition d’abolir la certification. 

Cette proposition et le contreprojet seront soumis à l’AD de Petits animaux Suisse 2016 à 

Weinfelden. Afin de bien informer les membres, la proposition et la contreproposition seront 

publiées dans la Tierwelt.. 

5.3 Désignation de membres d‘honneur 

Au  19.03.2016 nous avons enregistré deux propositions de nomination de membres d’honneur 

Petits animaux Suisse. 

6. Communication de la gérante 

6.1 Liste des affaires en suspens 

La liste est mise à jour 

6.2 Tierwelt Shop 

Pas de faits marquants par rapport à l’année passée. 

6.3 Sociétés suspendues 

Aucune 



6.4 Assurances 

Rien à signaler 

6.5 Conseils juridiques 

Le comité a pris connaissance de divers dossiers. Certains sont encore en pendants. 

7. Association pour la promotion des races suisses de Petits animaux – quelle suite? 

Comme le bureau, le comité est d’avis qu’il faut attendre que l’association ait eu son assemblée 

générale qi doit se tenir mi-mai ou fin mai. Ce n’est qu’à ce moment-là que l’on saura le scenario 

retenu par l’association. 

8. Finances 

8.1 Comptabilité par la fondation Brändi/transfert des données 

Le transfert des données est terminé. Les pouvoirs de l’ancien chef des finances ont été radiés. Si 

nécessaire, le plan comptable sera revu et complété. 

8.2 Décompte Tierwelt/Bouclement 2015 

Le comité a pris connaissance des comptes 2015 de la Tierwelt et du bouclement 2015 de Petits 

animaux Suisse. Malgré la baisse du chiffre d’affaires, il est réjouissant de constater que le résultat, 

en pourcentage,  est légèrement supérieur à ceux de 2013 et 2014. Jakob Etter a été officiellement 

été invité à l’AD de Petits animaux Suisse du 12.06.2016, en tant qu’ancien comptable. La révision 

des comptes et bilan 2015 aura lieu le 07.04.2016 à Lucerne. 

D: le comité ratifie le bouclement annuel des comptes 2015 de Petits animaux Suisse et confirme les 

subsides accordés à l’exposition globale de 2018 et à Volailles de race Suisse qui fêtera son 125ème 

anniversaire. 

 

D: le comité décide d’autre part de mettre à l’ordre du jour de la séance du 30.04.2016 les éventuels 

versements complémentaires aux quatre divisions et aux fédérations cantonales.  

 

8.3 Demande de subside 

On répond favorablement à une demande. 

8.4 Proposition de la commission financière concernant un remplacement au sein du conseil 

d’administration du Zofinger Tagblatt 

La commission financière propose au comité de demander à Kurt Lirgg de se retirer du conseil 

d’administration lors de la prochaine assemblée générale du  Zofinger Tagblatt AG. Ce poste doit être 

attribué à Markus Vogel, président de Petits animaux Suisse. 

D: le comité est d’accord avec cette proposition de la commission financière et va proposer Markus 

Vogel, président en charge de Petits animaux Suisse, en tant que membre du conseil d’administration 

du Zofinger Tagblatt. 

8.5 Règlement d’indemnisation du comité 



La révision du règlement d’indemnisation a été faite dans le but d’une meilleure transparence vis-à-

vis de l’assemblée des délégués.  

8.6 Budget 2016 de la rédaction 

D: le comité ratifie le budget 2016 de la rédaction Tierwelt. 

8.7 Rapport annuel du chef des finances 

Le comité a pris connaissance du rapport annuel du chef des finances. 

8.8 Offre Hansueli Zahnd: halle pour une volière à la BEA 

Hansueli Zahnd a adapté sa première offre pour une halle avec volière, le coût a été fortement revu à 

la baisse, ce qui a surpris le comité. Le projet n’est pas satisfaisant, il est incomplet. Cette halle avec 

volière doit être modulable, elle n’est pas destinée uniquement à la BEA, elle devrait pouvoir aussi 

être utilisée pour d’autres occasions. 

D le comité estime que ce projet doit être totalement revu et aller dans le sens ci-dessus. 

 

9. Exposition global 2018 

9.1 Contrats 

Tous les membres du comité ont pu prendre connaissance des diverses dispositions arrêtées pour 

l’exposition globale 2018, selon document du 10.05.2014. On a mis l’accent sur le concept 

communication.  La stratégie marketing doit être coordonnée. L’espace réservé à Petits animaux 

Suisse doit être défini le plus tôt possible. Peter Iseli demande que la présentation des clubs se fasse 

de manière indépendante d’entente avec les divisions. 

10. Demandes pour manifestations 

On répond favorablement à 6 demandes pour des expositions, une demande pour une conférence 

relative à la protection des animaux et une demande pour un cours de formation spécifique 

indépendante de la profession.  

11. Communications des divisions 

11.1 Oiseaux d’agrément Suisse 

Une fois de plus la CPP aura été une plateforme d’échanges des plus intéressantes. Le rapport annuel 

du président Stefan Kocher est en cours de réalisation.  Le vice-président François Vuillaume a donné 

sa démission pour l’AD 2016. La succession sera réglée à l’interne au sein du comité.  

11.2 Pigeons de race Suisse 

Erwin Bär est très satisfait du déroulement de la CPP. Il s’est particulièrement réjouit de la forte 

participation des membres romands. Le comité donné suite à deux demandes de mise à disposition 

d’un pigeonnier.  Les dates des journées européennes de formation continue pour les juges pigeons 

et volailles ont été avancées d’une semaine, soit du 16 au 18 septembre 2016 au Campus à Sursee. 

11.3 Volailles de race Suisse 



Ici aussi la CPP de Martigny était intéressante et bien fréquentée. On a constaté une irrégularité lors 

de l’assemblée générale de l’association des juges le 06.01.2016. En conséquence une assemblée 

extraordinaire de l’association est convoquée pour le 30.04.2016. 

11.4 Lapins de race Suisse 

120 personnes ont participé à la CPP. L’opération financière du nouveau standard 2015 est blanche. 

On a discuté des couleurs qui  sont admises aux expositions. Lors de la séance du comité qui a 

précédé la CPP on a évoqué l’avenir du comité et l’adaptation des statuts. Lors de la prochaine 

séance du comité on parlera de la présentation à l’exposition globale 2018. On discutera également 

avec le groupe de couture sur peaux, le coût des cours devra être revu à la baisse. Il faudra 

également discuter avec la rédaction de la Tierwelt s’agissant des articles qui paraissent dans le 

cahier séparé et qui ne sont pas toujours satisfaisants. 

12. Communications 

12.1 Rapport annuel de la commission certification 

Le comité a pris connaissance du rapport annuel de la commission de certification. 

12.2 Oiseaux d’agrément Suisse – fin de procédure 

La procédure mise en route lors de l’AD 2015 est close (possibilité de se rattacher directement à la 

division). 

12.3 Etude facteur létal 

Claude Schelling est conscient que le thème du facteur létal est délicat pour les éleveurs. Il ne s’agit 

pas seulement de „rechercher des erreurs“, mais cela devrait aussi être profitable à l’élevage. Claude 

Schelling en collaboration avec  Marco Mehr va définir précisément le projet, cependant ce dernier 

n’est pas une de nos priorités essentielles.  

12.4  LUGA 

Les conseillers à la protection des animaux ne seront pas présents à la LUGA 2016. La fédération des 

Waldstaetten va mettre son propre personnel à disposition. 

12.5 Fusion fédération de Glaris – adaptation des statuts 

Le comité a pris connaissance des modifications statutaires, il n’y a pas de remarque. 

12.6 Groupe d’intérêt pour la mise en valeur de la viande - suite 

Doris Utz et Xaver Dörig souhaitent continuer au sein du groupe de manière autonome. L’assemblée 

générale a lieu le 23.04.2016. En temps opportun il y aura une discussion entre Petits animaux Suisse 

et le groupe d‘intérêt. 

12.7 Dlégations  2016 

Plusieurs délégations à des assemblées cantonales et associations spéciales sont attribuées. 

12.8 Date du prochain workshop – amélioration du potentiel de la Tierwelt 

Simon Koechlin signale qu’un workshop avec le comité pourrait avoir lieu courant septembre.  

12.9 Remerciement  AKV 



La fédération d’Argovie nous remercie pour le montant alloué à l’occasion de son centième 

anniversaire. 

12.10 Remerciements Groupe d’intérêt Chèvre naines 

Le groupe d’intérêts Chèvres naines nous remercie pour l’indemnité allouée en 2015  

13. Divers 

13.1 Collaboration avec l’OSAV – visite chez  Bernhard Raymann le 22.04.2016 

Lors de cette visite on a évoqué le problème de l‘éjointage. 

13.2 Demande Hildebrand pour une aide financière 

Cet éleveur souhaite construire une nouvelle installation et demande une aide financière à Petits 

animaux Suisse. Le comité n’entre pas en matière car on n’a jamais accordé de prêt à des membres 

individuels.  Erwin Bär va informer l’éleveur en question.  

13.3 Fondation Musée en plein air du Ballenberg 

On va continuer à soutenir la  fondation qui devra cependant établir un rapport sur son activité et les 

projets en cours. 

13.4 Annonces à caractère érotique dans la Tierwelt 

On a à nouveau enregistré des réclamations concernant les annonces à caractère érotique publiées 

dans la Tierwelt. En 2015 ces annonces ont été une source importante de revenus. On ne va pas faire 

une rubrique uniquement pour ce genre d’annonces et le contenu de celles-ci est toujours 

strictement surveillé. 

13.5 Formation continue 2016 

Cet automne on va faire une offre de formation continue concernant le programme d’exposition qui 

pourra déjà être utilisé pour la saison 2016/17. 

 

Markus Vogel, président 

Jürg Schmid, secrétaire 

Hemberg, 21 mars 2016 

 

Va à : 

Membres du comité 

Centrale Petits animaux Suisse 

 


